

Fecha 18/01/2025 Audiencia \$1.601.898 Tirada: Vpe pág:

\$3.766.230 Difusión: \$3.766.230 Ocupación:

30.000 10.000 10.000 42,53%

ECONOMIA Sección: Frecuencia: 0



Pág: 10

Fecha también contempla las bases de licitación del nuevo Centro de Transición Energética

Proyectan para marzo aceleración de inversión definida en plan industrial

Vpe portada:

Se trata de 54 provectos priorizados en las 32 medidas, a los cuales se buscará destrabar los nudos en permisos para su ejecución.

Por Diana Aros Aros diana aros@diarioelsur.cl

una semana de concreta-da la reunión del Foro Es-Atratégico por el Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío entre gremios regionales, autoridades de la zona, ministros de Estado y el Presidente Gabriel Boric, desde la Secretaría Ejecutiva ahondaron en los avances del plan y cuáles son las proyeccio-nes. En esa línea, Carolina Parada, secretaria ejecutiva del plan fue clara en decir que, de las 32 medidas y sus 5 ejes, hay significativos avances en lo que a ayudas a tra-bajadores de Huachipato y em-presas contratistas se refiere.

"El Presidente indicó que era una prioridad para su último año de Gobierno, que es una política de Estado, lo cual asegura continuidad a las medidas, que muchas de ellas son de mediano y lar go plazo, y les pidió a todos los ministros que tomaran las medidas que los involucran con la celeri-

dad que esto requiere para res-ponder a la crisis", dijo. En relación a las otras medidas que no se relacionan con el cierre de la usina, explicó que se ha ido avanzando por distintos caminos y que cada medida tiene tiempos diferentes. "Lo que estamos más pronto a ver son las bases de lici tación que eso es algo que está programado para el mes de marzo, del nuevo Centro de Transi-ción Energética que va a apoyar la conformación de anillos indus-triales en torno al hidrógeno ver-



Hace una semana el Presidente Gabriel Boric fue parte del Foro Estratégico junto a ministros de Estado y gremios regionales

Proyectos energéticos

Del total de 54 proyectos privados que fueron priorizados para acelerar su inversión en la zona, 39 corresponden a obras del sector energético.

de y también programas de acele-ración de inversiones. Eso es algo que está programado para el mes de marzo", aclaró

En línea con lo anterior, detalló es ninea con lo anterior, detailo que "eso tiene que ver con el ter-cer eje del plan, ahí lo que esta-mos haciendo es conectar a los 54 proyectos que están levantados en el plan y que fueron prioriza-dos en este proceso participativo previo. Esos 54 proyectos, que su-man más de 12 mil millones de dólares, lo que estamos haciendo es acelerarlos a través de la cone-

xión de la Oficina de Grandes Proyectos del Ministerio de Economía, para poder ayudar a destra-bar los nudos que puedan tener en las distintas hojas de ruta de la tramitología".

POR SECTOR ECONÓMICO

La gran mayoría de estos pro yectos están concentrados en el sector energético. De los 54, 39 corresponden a obras de energía en la zona. Asimismo, Carolina Parada dio cuenta de que, desde inicia-do el plan, se ha resuelto el 22%

de las tramitaciones solicitadas a los servicios correspondientes de

estos procesos. Sobre las otras medidas, el sec-tor forestal también ha tomado relevancia en su reactivación. La secretaria ejecutiva del plan valoró la asistencia del ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, a la reunión del Foro estratégico ya que "el sector forestal estuvo solicitando, persistentemente, que pudiéramos concretar en Biobío una mesa de trabajo para ver este tema. Lo concreto es que hay

FLEXIBILIDAD EN PAGOS TRIBUTARIOS

Una de las medidas que consideró el plan fue flexibilizar los pagos tributarios de empresas contratistas de Hua-chipato, tras el cierre de la si-derúrgica. Esto, según informó Carolina Parada, ya esta-ría operativo tras ser emiti-do el decreto de Hacienda, el do el decreto de Hacienda, el cual otorgó hasta dos años en cuotas periódicas. "En la práctica, lo que significa es que ellos van a poder quedar condonados o con plazos para poder pagar sus obligacio-nes tributarias", explicó la se-cretaria ejecutiva del plan industrial sobre el decreto que busca apoyar a firmas con al-to riesgo de liquidez.

equipos que están trabajando pa-ra poder definir cuál es el mejor camino para el fomento a las plantaciones forestales, por otro lado, hay otro equipo trabajando en cuál podría ser el instrumento financiero que permita especial. financiero que permita, especialmente a los pequeños y medianos empresarios forestales, poder au-mentar sus plantaciones". Asimismo, expuso que la con-

clusión fue que ambos equipos deben generar un trabajo conjunto y no individual, y que en las próximas semanas se concretará una instancia que permita abor-dar tanto el fomento de plantacio-nes forestales como el financiamiento para las empresas.

VOLUNTAD POLÍTICA"

Si bien Carolina Parada expresó que es complejo definir plazos concretos y estimaciones de cuándo las medidas podrían te-ner luz verde, enfatizó en que "tenemos una voluntad política que hoy día queda de manifiesto en la noy dia queda de manifiesto en la voz del propio Presidente de la República y todo el respaldo del sector privado para poder seguir avanzando".

El gobernador regional, Sergio Giacaman, cuyo rol forma parte de los actores relevantes para llevantes per el propio de la composició de la composició

var a cabo este plan, añadió que "creo que es muy importante tra-bajar de la mano con el Gobierno, en beneficio de la Región, para que los compromisos estableci-dos se realicen rápido y ahora".